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Aos 30 dias do mês de Maio de 2012, pelas 11:00 horas, reuniu a Comissão de 

Economia e Obras Públicas, na sala 10 do Palácio de S. Bento, na presença dos 

Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta 

ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Apreciação e votação da ata n.º 72/XII (relativa à reunião de 23 de maio de 

2012) 

2. Apreciação e votação do requerimento do PCP para audição do Secretário 

de Estado da Energia sobre os cortes a fazer nas rendas/lucros excessivos das 

empresas do setor electroprodutor 

3. Apreciação e votação do parecer sobre o Relatório do Governo - "Portugal 

na União Europeia - 2011."Relator cabe ao BE 

4. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 309/XII/1.ª (PCP) - 

Recomenda ao Governo a eletrificação do troço entre Caíde e o Marco de 

Canavezes da linha ferroviária do Douro 

5. Apreciação da informação relativa à discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 288/XII/1.ª (CDS-PP/PSD) - Recomenda ao Governo que tome 

medidas no sentido imperioso de ver aumentada a presença e acessibilidade 

de combustíveis líquidos não aditivados no mercado 

6. Apreciação da informação da discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 299/XII/1.ª (PSD/CDS-PP) - Recomenda ao Governo que retome 

o projeto de ligação do Metro do Porto entre o ISMAI/Maia e o Concelho da 

Trofa 

7. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de DECISÃO DO 

CONSELHO relativa à celebração do Acordo de cooperação aduaneira entre a 

União Europeia e o Canadá no que diz respeito a questões relacionadas com a 

segurança da cadeia de abastecimento [COM(2012)144]Relator: Deputado 

Agostinho Lopes (PCP) 
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8. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de Regulamento do 

Parlamento Europeu e do Conselho que simplifica a transferência no interior do 

Mercado Único de veículos a motor registados noutro Estado-Membro 

[COM(2012)164]Relatora: Deputada Heloísa Apolónia (PEV) 

9. Petição n.º 133/XII/1.ª - "Solicitam que a Assembleia da República volte a 

discutir a necessidade de construção imediata do IC 35, no troço Penafiel-Entre 

os Rios, e a recomende ao Governo" - Apreciação e votação da nota de 

admissibilidade - Nomeação de relator (cabe ao PS) 

10. Nomeação de relator para a Proposta de Lei n.º 60/XII/1. (GOV) - Procede 

à criação do fundo de compensação do serviço universal de comunicações 

eletrónicas previsto na Lei das Comunicações Eletrónicas, destinado ao 

financiamento dos custos líquidos decorrentes da prestação do serviço 

universal Relator cabe ao BE 

11. Nomeação de Relator para a Proposta de Lei 62/XII/1.ª (GOV) - "Aprova o 

regime jurídico de acesso e exercício da profissão de examinador de condução 

e o reconhecimento das entidades formadoras." Relator cabe ao PS 

12. Outros assuntos 

___________________ 

1. Apreciação e votação da ata n.º 72/XII (relativa à reunião de 23 de maio de 

2012) 

A ata n.º 72/XII relativa à reunião de 23 de maio de 2012 foi aprovada por 

unanimidade, registando-se a ausência do GP PEV. 

 

2. Apreciação e votação do requerimento do PCP para audição do Secretário de 

Estado da Energia sobre os cortes a fazer nas rendas/lucros excessivos das 

empresas do setor electroprodutor 

O Senhor Deputado Agostinho Lopes (PCP) esclareceu que os motivos que levaram o 

GP do PCP a requerer a presença do Senhor Secretário de Estado da Energia nesta 

Comissão, foram a escassez do debate no Plenário com o Senhor Ministro da 

Economia e do Emprego, face à grande diversidade e complexidade dos problemas 
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envolvidos no processo, bem como, a regulamentação ainda em falta. A Senhora 

Deputada Hortense Martins, em nome do GP do PS afirmou que acompanhava o 

requerimento do PCP, justificando que os esclarecimentos que o Governo transmitiu à 

AR tinham sido insuficientemente explicados. Também o GP BE, através da Senhora 

Deputada Catarina Martins e o Senhor Deputado João Paulo Viegas, em 

representação do GP CDS-PP, expressaram a sua concordância com o requerimento 

do PCP. Também o Senhor Deputado Pedro Saraiva (PSD) se associou à vinda do 

Senhor SEE, para prestar esclarecimentos adicionais a esta Comissão, não apenas 

sobre os cortes a fazer nas rendas/lucros excessivos das empresas do setor 

electroprodutor, mas também sobre os cortes já efetuados. Submetido a votação, o 

requerimento foi aprovado por unanimidade, registando-se a ausência do GP PEV. 

 

3. Apreciação e votação do parecer sobre o Relatório do Governo - "Portugal na 

União Europeia - 2011."Relator cabe ao BE 

Por o documento ter sido distribuído em suporte papel e apenas ao início da reunião, 

por consenso foi adiada a sua apreciação para o final dos trabalhos. 

 

4. Discussão em Comissão do Projeto de Resolução n.º 309/XII/1.ª (PCP) - 

Recomenda ao Governo a eletrificação do troço entre Caíde e o Marco de 

Canavezes da linha ferroviária do Douro 

Também este ponto da OD foi adiado ficando a aguardar a chegada do Senhor 

Deputado Honório Novo, a pedido do Coordenador do GP do PCP. Posteriormente o 

Senhor Deputado Honório Novo apresentou o Projeto de Resolução n.º 309/XII 

subscrito pelo PCP, dando conta das preocupações subjacentes a esta iniciativa. A 

Senhora Deputada Ana Paula Vitorino (PS) acompanhou as preocupações espelhadas 

pelo PCP e explicou a sua motivação. O Senhor Deputado Adriano Rafael Moreira 

referiu que o PSD concordava com grande parte do conteúdo da iniciativa, tendo 

inclusivamente já sido aprovado pelo Plenário da AR, um projeto de resolução 

subscrito pelo PSD e pelo CDS-PP sobre o mesmo troço ferroviário, sublinhando a 

necessidade de se garantir a permanência do serviço suburbano até Marco de 

Canavezes, por parte da CP, tendo acrescentado que o PSD apenas discordava que o 

processo fosse retomado na íntegra e sublinhado a urgência da retoma do projeto de 

eletrificação e das obras instrumentais dessa eletrificação. O GP do BE acompanhou a 
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iniciativa do GP do PCP, recordando que também já tinha também apresentado um 

projeto de resolução sobre a matéria, o mesmo se tendo passado com o GP do PS e 

que o PJR subscrito pelo PSD e CDS-PP que foi aprovado, depois não teve 

correspondência prática com as ações do Governo e da CP. O Senhor Deputado 

Honório Novo (PCP) voltou a intervir para concordar no essencial com o que foi 

referido pelo PSD e afirmar que era possível alcançar o consenso para o essencial e 

prioritário, a sinalização elétrica e eletrificação, e que o PCP estaria disponível para 

reformular o ponto 2 do projeto de resolução em apreço, o que o PSD aceitou. Assim, 

foi consensualizado encontrar em conjunto um texto que satisfaça ambas as partes, 

texto esse que será agendado para a próxima reunião da Comissão. 

 

5. Apreciação da informação relativa à discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 288/XII/1.ª (CDS-PP/PSD) - Recomenda ao Governo que tome 

medidas no sentido imperioso de ver aumentada a presença e acessibilidade de 

combustíveis líquidos não aditivados no mercado 

A Comissão apreciou a informação relativa à discussão ocorrida em Comissão, 

relativa ao Projeto de Resolução n.º 288/XII/1.ª (CDS-PP/PSD), não havendo reparos 

a registar. 

 

6. Apreciação da informação da discussão em Comissão do Projeto de 

Resolução n.º 299/XII/1.ª (PSD/CDS-PP) - Recomenda ao Governo que retome o 

projeto de ligação do Metro do Porto entre o ISMAI/Maia e o Concelho da Trofa 

A Comissão apreciou a informação relativa à discussão feita oportunamente em 

Comissão, do Projeto de Resolução n.º 288/XII/1.ª (CDS-PP/PSD), não havendo 

reparos a registar. 

 

7. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de DECISÃO DO 

CONSELHO relativa à celebração do Acordo de cooperação aduaneira entre a 

União Europeia e o Canadá no que diz respeito a questões relacionadas com a 

segurança da cadeia de abastecimento COM(2012)144 - Relator Deputado 

Agostinho Lopes (PCP) 
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O Relator, Senhor Deputado Agostinho Lopes (PCP) apresentou o Relatório relativo à 

iniciativa legislativa europeia COM (2012) 144, tendo o parecer sido aprovado por 

unanimidade, registando-se a ausência do GP PEV. 

 

8. Apreciação e votação do parecer sobre a Proposta de Regulamento do 

Parlamento Europeu e do Conselho que simplifica a transferência no interior do 

Mercado Único de veículos a motor registados noutro Estado-Membro 

COM(2012)164 - Relatora Deputada Heloísa Apolónia (PEV) 

Tendo em atenção que o Parecer da iniciativa legislativa europeia COM(2012)164 não 

deu entrada na Comissão até ao início da reunião e que a Deputada Relatora não se 

encontrava presente para poder esclarecer a Comissão nem tinha solicitado o 

adiamento da matéria, a Comissão deliberou não proceder ao seu escrutínio e 

informar a Comissão de Assuntos Europeu da sua decisão. 

 

9. Petição n.º 133/XII/1.ª - "Solicitam que a Assembleia da República volte a 

discutir a necessidade de construção imediata do IC 35, no troço Penafiel-Entre 

os Rios, e a recomende ao Governo" - Apreciação e votação da nota de 

admissibilidade - Nomeação de relator (cabe ao PS) 

A Nota de Admissibilidade respeitante à Petição n.º 133/XII/1.ª foi aprovada por 

unanimidade, registando-se a ausência do GP PEV. O GP do PS indicou como 

Relatora a Senhora Deputada Ana Paula Vitorino. 

 

10. Nomeação de relator para a Proposta de Lei n.º 60/XII/1. (GOV) - Procede à 

criação do fundo de compensação do serviço universal de comunicações 

eletrónicas previsto na Lei das Comunicações Eletrónicas, destinado ao 

financiamento dos custos líquidos decorrentes da prestação do serviço 

universal - Relator cabe ao BE 

O GP do BE indicou como Relatora da PPL n.º 60/XII/1ª a Senhora Deputada Catarina 

Martins. Tendo em atenção que esta iniciativa já se encontra agendada para o 

Plenário de 6 de junho, a apreciação e votação do respetivo Parecer será agendado 

para a próxima reunião da Comissão. 

 



   
COMISSÃO DE ECONOMIA E OBRAS PÚBLICAS 

 

ATA NÚMERO 73/XII/ 1.ª SL 

 

 

11. Nomeação de Relator para a Proposta de Lei 62/XII/1.ª (GOV) - "Aprova o 

regime jurídico de acesso e exercício da profissão de examinador de condução e 

o reconhecimento das entidades formadoras. - Relator cabe ao PS 

O Grupo Parlamentar do PS indicou o Senhor Deputado Jorge Fão para Relator da 

PPL n.º 62/XII Tendo em atenção que esta iniciativa já se encontra agendada para o 

Plenário de 6 de junho, a apreciação e votação do respetivo Parecer será agendado 

para a próxima reunião da Comissão. 

 

12. Outros assuntos 

12.1 O Senhor Presidente deu conhecimento do convite dirigido pela da C.M. Viana 

do Castelo entretanto distribuído, ao qual respondeu apenas o Senhor Deputado Rui 

Paulo Figueiredo (PS), alertando para a necessidade de a Comissão ponderar outros 

pedidos que possam existir, bem como o alargamento ou não, a todo o Distrito, para 

as as verbas a despender e a sua disponibilidade, para além da própria agenda 

parlamentar. Foi consensualizada, por proposta do Senhor Presidente, a criação de 

um grupo de trabalho informal, que integrará os coordenadores de todos os GP e os 

Deputados eleitos pelo Distrito de Viana do Castelo e do Porto, para prepararem um 

programa da visita da Comissão a esses dois distritos com uma duração de dois dias, 

e o apresentar no prazo de quatro semanas. O Senhor Deputado Agostinho Lopes 

(PCP) indicou o Senhor Deputado Honório Novo para integrar este Grupo informal, e 

recordou que no Plano de Atividades da Comissão está prevista uma visita de trabalho 

a Trás os Montes e Alto Douro, que não deve ser esquecida. O Senhor Presidente 

referiu que alguns autarcas do distrito do Porto também lhe tinham transmitido o seu 

interesse numa visita de trabalho da Comissão. O Senhor Deputado Fernando de 

Jesus (PS) usou da palavra para dar conta do sucesso da visita de trabalho ao Algarve 

e referir o contributo que estas iniciativas dão para a maior proximidade com os 

cidadãos e para o conhecimento das realidades locais. O Senhor Deputado Pedro 

saraiva (PSD) salientou a importância das visitas da Comissão, enquanto 

aglutinadoras das entidades e instituições locais. 

 

12.2. O Senhor Deputado Agostinho Lopes deu conta da sua indisponibilidade para 

elaborar o Relatório da iniciativa não legislativa europeia COM (2011)848 - 

“RELATÓRIO DA COMISSÃO: Painel de Avaliação dos Auxílios Estatais - Relatório 
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sobre os auxílios estatais concedidos pelos Estados-Membros da EU - Atualização do 

outono de 2011”, que lhe foi distribuída em 23 de janeiro. Face aos argumentos 

apresentados e tendo em consideração que a iniciativa se reporta ao ano 2011, a 

Comissão deliberou não proceder ao escrutínio da iniciativa não legislativa europeia 

em apreço e comunicar à Comissão de Assuntos Europeu a sua decisão. 

 

13. O Senhor Deputado Basílio Horta pediu a palavra para apresentar um 

requerimento oral do PS para uma nova audição dos Senhores Presidente do 

Conselho de Administração e Presidente do Conselho Executivo da CGD, sobre a 

venda da CIMPOR, por considerar que terá havido concertação entre as partes 

envolvidas no processo que na sua opinião conduzirá ao desmembramento da 

CIMPOR, face à recente comunicação da CMVM, que aponta nesse sentido. O Senhor 

Deputado Pedro Saraiva (PSD) considerou que já tinham sido ouvidas pela Comissão 

todas as entidades relevantes neste processo e que só perante elementos novos o 

PSD estaria disponível para viabilizar a audição das entidades visadas. Atendendo ao 

fundamento do mesmo, entendeu que o GP do PS deverá apresentar por escrito o seu 

requerimento, para ser debatido e votado na próxima reunião. O Senhor Presidente 

considerou como entrado o requerimento oral e solicitou que o mesmo fosse 

apresentado por escrito e agendado para a próxima reunião.  

 

A reunião foi encerrada às 12:37 horas, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, 

depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 

Palácio de São Bento, 30 maio 2012. 

 

O (A) PRESIDENTE  

 

 

(LUÍS CAMPOS FERREIRA) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Adriano Rafael Moreira 
 Agostinho Lopes 
 Ana Paula Vitorino 
 Carina Oliveira 
 Catarina Martins 
 Cláudia Monteiro de Aguiar 
 Eduardo Teixeira 
 Fernando Jesus 
 Fernando Serrasqueiro 
 Helder Amaral 
 Hortense Martins 
 João Paulo Viegas 
 Luís Campos Ferreira 
 Luís Leite Ramos 
 Luís Menezes 
 Nuno Encarnação 
 Nuno Filipe Matias 
 Paulo Ribeiro de Campos 
 Pedro Saraiva 
 Rui Paulo Figueiredo 
 Basílio Horta 
 Bruno Dias 
 Jorge Fão 
 Nuno Serra 
 Paulo Simões Ribeiro 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Duarte Cordeiro 
 Pedro Pinto 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Heloísa Apolónia 
 
 


